

Il y a 75 ans, 60 ans, 50 ans, nos frères Alexis, Claude, Michel et Jean-Marie, par l'imposition des mains de leur évêque, recevaient l'ordination sacerdotale qui a fait de chacun d'eux un prêtre donné au Christ pour servir la mission de l'Église.

Chers frères votre jubilé est pour vous comme pour nous, un temps de mémoire et d'action de grâce. Et vous cher père Ignace venu de Lomé au Togo comme missionnaire parmi nous qui allez rejoindre votre diocèse, il vous est bon de relire ces 7 années de ministère en Nord Franche Comté. Nous voulons rendre grâce au Seigneur pour ce temps que vous avez donné pour nous à la gloire de Dieu.

Enfin, pour chaque prêtre présent, c'est l'occasion en cette fête des Saints Pierre et Paul, de faire mémoire de notre ordination et de demande d'être renouvelés dans notre ministère.

Avec la Parole de Dieu qui nous est donnée en cette fête. Comment faisons-nous connaître le Christ ? Comment nous saisit-il ? Pour qui sommes-nous prêtres ?

1 - Jésus conduit Pierre à l'acte de foi.

Dans l'évangile de cette fête, Jésus interroge ses disciples sur l'opinion des foules au sujet de son identité. Jésus est-il en train de mesurer l'impact de sa mission pour la réorienter ? A-t-il besoin d'un sondage pour cela ? Jésus ne conduit pas sa mission en fonction de l'opinion publique et il connaît ce qui hante les esprits à son sujet.

S'il interroge ses disciples, c'est pour eux et non pour lui. Il ouvre un dialogue avec eux qui va leur permettre de se situer et de progresser dans leur foi. Souvenez-vous de Socrate et de sa maïeutique, une méthode pour faire accoucher, par le dialogue, l'âme de son interlocuteur pour qu'il accède par lui-même à la vérité. Il y a de cela dans la pédagogie de Jésus.

Il leur fait réaliser que les foules n'accéder qu'à une part de la vérité sur lui mais qu'eux seraient fondés à savoir qui il est.

Il en vient à la placer au pied du mur pour qu'ils parviennent à se déterminer. « Pour vous qui suis-je ? » soit « de quel maître pensez-vous être les disciples ? » Une porte apparaît devant eux que quelqu'un doit ouvrir. Et c'est Pierre qui le fait. Il professe une foi qui demeure en lui, révélée d'en haut, et que désormais il formule et assume.

Ne nous arrive-t-il pas comme prêtre, de conduire un fidèle au pied du mur de sa recherche spirituelle. Là, il doit faire lui-même la réponse et le choix qui vont tracer son chemin et peut-être transformer sa vie ? Le prêtre qui suscite une réponse personnelle de foi se trouve dans la position de Jésus devant Pierre : il rend libre pour poser l'acte de foi, il en confirme la valeur et il ouvre à recevoir la mission qui va suivre.

Rendons grâce pour tous ceux qui ont été conduits par ces prêtres à croire en Jésus.

2- Jésus modèle Pierre pour la mission

A Pierre qui professe la foi entière en Jésus Christ Fils du Dieu vivant, Jésus atteste sa position de pierre fondatrice et confie les clés du Royaume. Cette mission est immense et elle repose sur l'acte de foi de Pierre. Jésus ne cessera de modeler Pierre pour qu'il puisse assumer, dans ses limites humaines, cette mission divine. « Je ferai de toi un pêcheur d'hommes » « Passe derrière moi ! » « Pierre m'aimes-tu ? » Toutes ces paroles de Jésus à Pierre l'ont modelé pour mener sa mission de confirmer ses frères dans la foi.

Nous autres prêtres, nous sommes venus au jour de notre ordination non pour dire que nous aimerions bien « faire le curé ». Nous nous sommes avancés convaincus que le Seigneur Jésus nous demandait de devenir, avec ce que nous étions, les serviteurs de son Sacerdoce. Ce jour-là nous sommes devenus des prédicateurs de Jésus Sauveur, des serviteurs du peuple de Dieu, des intendants de ses mystères.

Pour cela nous avons consenti à ce que comme Pierre, il nous forme sans cesse comme il nous veut et non comme nous nous voudrions.

Ce chemin n'est pas de tout repos. « Avant que le coq chante, tu m'auras renié trois fois ». Si Pierre lui-même s'est fait remettre à sa place : comment penser que nous pourrions avancer dans notre mission de prêtre sans être remis sur le chemin ? C'est le chemin que Jésus a montré à Pierre juste après sa profession de foi : « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. » (Mt 16, 24). Un chemin de dépossession de soi, de ses projets et d'accueil de la croix qui s'inscrit dans notre ministère.

Rendons grâce au Seigneur pour les renoncements, les croix que ces prêtres ont portées.

3- Pour qui sommes-nous prêtres ?

St Pierre atteste qu'il a été mis en prison et délivré. St Paul se confie à Tite pour dire que sa mission l'a conduit à toutes les épreuves, y compris d'être abandonné de tous. Ils ont donné leur vie pour achever leur mission. Leur force a été d'annoncer l'Évangile sans relâche et d'y trouver un lien à Jésus et une joie que personne n'a pu leur ôter.

Quelle que soit la personnalité du prêtre, son âge, son itinéraire et sa mission, la seule disposition qui lui est indispensable est de garder en lui l'esprit du Christ. « Ayez en vous les dispositions qui sont dans le Christ Jésus » nous dit St Paul (Ph 2, 5)

Aucun d'entre nous n'a été ordonné pour soi-même, à titre personnel. Aucun d'entre nous n'a été choisi pour ses projets personnels. Il l'a été pour servir le Peuple aimé de Dieu, pour se tenir en ami de l'époux auprès de Jésus époux.

« Le prêtre n'est pas prêtre pour lui-même. Il ne se donne pas l'absolution. Il n'administre pas les sacrements pour lui-même. Il n'est pas pour lui-même, il est pour vous » Voilà ce que disait le curé d'Ars. Depuis son temps, bien des modalités ecclésiastiques ont changé. Le fondement du ministère sacerdotal reste le même, une vie donnée pour les autres au nom de Jésus Christ dans la mission de l'Église.

Rendons grâce pour tous les prêtres qui ne se sont pas mariés pour vivre en amis du Christ époux et qui ont renoncé à être papas pour servir la paternité de Dieu.

Avec les 2 Apôtres, colonnes de l'Église, avec leurs successeurs les évêques avec tout le peuple de Dieu, réjouissons-nous pour les prêtres ordonnés ces jours-ci dans d'autres diocèses. Rendons grâce pour nos prêtre jubilaires. Remercions le Seigneur pour tous ces prêtres qui nous ont communiqué Jésus-Christ et demandons au Seigneur les prêtres dont l'Église a besoin pour servir sa mission.